
Эссе на тему: «Что такое детство?» 

Для меня детство - это самая прекрасная пора: это вся семья вместе, это 

мамины сказки на ночь, это папа, который учил меня кататься на велосипеде, 

это любимые игрушки, это каникулы у бабушки и дедушки в деревне, это 

прятки, казаки разбойники, резиночки во дворе с друзьями, это летний 

пионерский лагерь с одноклассниками,  это познания всего нового и 

интересного, это время сказочных грез, желаний и мечтаний… 

Детство – волшебная страна, в которой все желания непременно 

сбываются. Детство - добрая сказка, очутившись в которой начинаешь верить 

в чудеса. В то, что добро, обязательно победит зло. И почему то именно в 

детстве: светит самое яркое солнце; растут самые большие деревья; цветут 

самые красивые цветы, с самыми прекрасными ароматами; самые сладкие 

карамельки, самое бездонное небо (когда висишь на трубе, вниз головой, 

наблюдая за проплывающими волшебными облаками-кораблями); идет 

самый сильный и самый тёплый дождь, а после дождя можно побегать по 

лужам и просто быть самым счастливым, а после наблюдать самую 

прекрасную и разноцветную радугу.  

В детстве мечтаешь быть похожей на свою маму, быть такой же 

ласковой, нежной, доброй, красивой. Или хочешь стать как папа сильной, 

храброй и выносливой. Позднее ты мечтаешь стать учителем, врачом или 

художником.  

Детство - беззаботная и счастливая пора. Это свобода и нет никаких 

проблем, нет обязанностей, все решается само-собой (лишь становясь 

старше, ты начинаешь понимать, что проблемы за тебя решали родители, 

семья).  Семья – это опора, защита. В глазах своих родителей всегда можно 

найти понимание, любовь, и заботу. Все это понимаешь спустя годы. Ведь в 

детстве хотелось наоборот, быстрей повзрослеть и стать самостоятельной: 

решать все самой, идти куда захочешь, делать что хочешь.  

Свое детство я вспоминаю с трепетом в душе и неподдельной 

искренностью. Выросла в обычной рабочей семье, родители трудились на 

заводе. У меня было все необходимое для счастливого детства. Это не только 

праздники и подарки, конфеты и игрушки, но и  самое главное - всем 

сердцем любящие меня родители, мой любимый братик, бабушки и дедушки, 

много двоюродных сестер и братьев, свобода мыслей, первые успехи и 

неудачи во всех начинаниях, лучшие друзья,  и радости первых открытий и 

познаний. Детство быстро пролетает, а в сердце ребенка останется 

волшебная капелька воспоминаний о яркой и солнечной поре. 

Я выбрала профессию воспитателя, и считаю себя самым счастливым 

человеком. Особенность моей профессии – это возможность снова и снова 

попадать в страну Детства, возможность наблюдать за детской 

непосредственностью и естественностью, изобретательностью и 

непредсказуемостью, открытостью и доброжелательностью. К сожалению, 

все часто и часто в моей работе встречается пассивность детей, 



проявляющаяся в ограниченности интересов ребенка, а также родительская 

некомпетентность становятся внешними ограничителями естественного 

процесса развития ребенка. Все больше родителей перекладывают 

воспитание своих детей на кого-нибудь, только не на себя, забывая, что 

семья - это первые воспитатели и образец для подражания. Поэтому в своей 

работе я использую совместные детско-родительские проекты, которые 

помогают организовать совместный досуг и проявить детям свою  

исследовательскую  деятельность. 

Проектно-исследовательская деятельность – это добыча новых знаний, 

в ней проявляются творческие способности, которые в свою очередь успешно 

развиваются в ходе самостоятельного поиска. А также развиваются 

способности к рефлексии, умению из отдельных частей выстраивать целое, 

принимать точку зрения другого участника. И самое главное, по моему 

мнению, это сближение педагога, родителей и детей, которые работают 

сообща, помогая своим деткам в новых познаниях и открытиях. 

      Моя цель как воспитателя - педагога современного мира: делать детей 

счастливыми, дарить им свое тепло, раскрыть секреты математики и 

грамоты, познакомить детей с красотой окружающего нас мира, с добрыми и 

волшебными произведениями великих людей, мечтать и верить в чудеса и 

самое главное воспитывать достойного гражданина нашего общества. Очень 

хочется дать детям возможность реализовать свою индивидуальность. При 

этом чтоб каждый шел не строем, не в ногу, а своим собственным шагом. По-

другому просто невозможно. Необходимо просто понять, что к нам пришли 

дети - почемучки, которые и должны остаться почемучками. И если мои 

воспитанники, бегут к родителям, чтоб рассказать о чём-то новом, то это и 

есть,  высшая оценка воспитателя – профессионала. 

  

 

 

 


